

# MEDIENSERVICE

## Möbelmesse Mailand: weltweites Mekka der Einrichtungsbranche

Mailand, 10. April 2014

### Ihr Gesprächspartner:

**Heinrich Reinthaler**  
Geschäftsführer der Fachgruppe der  
Holzindustrie der WKOÖ

Heinrich Reinthaler, Geschäftsführer der Fachgruppe  
der Holzindustrie der WKO Oberösterreich:

## „Die Messe ist wesentlicher Impulsgeber im Bereich Wohnen und Einrichten für die gesamte Branche“

Von 8. bis 13. April 2014 steht Mailand wiederum im Fokus der internationalen Möbel- und Einrichtungswirtschaft. Auf über 200.000 m<sup>2</sup> Netto-Ausstellungsfläche präsentieren rund 2.500 Aussteller ihre Produkte und Dienstleistungen auf dem Messegelände „Fieramilano“ in Mailand. Der Hauptanteil der Aussteller (rund 80 Prozent) kommt naturgemäß aus Italien, international sind Hersteller aus 30 Ländern der Welt vertreten. An den 6 Messetagen werden insgesamt über 300.000 Fachbesucher aus aller Welt erwartet.

„Mit diesen Daten zählt Mailand neben Köln zu den weltweit bedeutendsten Möbelmessen und ist ein wesentlicher Impulsgeber im Bereich Wohnen und Einrichten für die gesamte Branche“, gibt der Geschäftsführer der Fachgruppe der Holzindustrie OÖ, Heinrich Reinthaler, einen Überblick über die internationale Bedeutung der Mailänder Möbelmesse.

Die heurige Veranstaltung gliedert sich in vier Schwerpunktbereiche:

- Salone Internazionale del Mobile (jährlich stattfindende Hauptmesse)
- Salone Internazionale del Complemento d`Arredo (ebenfalls jährlich stattfindende Messe für Einrichtungsgegenstände)
- Eurocucina (im 2-Jahres-Rhythmus stattfindende Messe für Küchenmöbel)
- Salone Internazionale del Bagno (2-jährig stattfindende Messe für Badezimmereinrichtung)

## Kommunikationsplattform und Branchentreff

Die 53. nationale und 36. internationale Auflage der Mailänder Möbelmesse wird auch heuer wieder zur globalen Begegnung von Geschäften, Image und Kommunikation. Neue Trends im Bereich Materialien und Farben werden in Mailand genauso aufgezeigt wie klassische Stilrichtungen und edelste Wohnmöbel. Besonders geachtet wird dabei auf die zunehmende Multifunktionalität und technische Raffinesse der Möbelstücke. Die Qualität in der Ausführung ist schon seit Jahren zur Selbstverständlichkeit geworden.

## Trendsetter für die heimische Möbelindustrie

Die Möbelmesse Mailand ist als internationaler Treffpunkt der Möbel- und Einrichtungsbranche auch für die österreichische Möbelindustrie ein wichtiges Trendbarometer: „Vor allem setzt die Mailänder Möbelmesse wesentliche Impulse am Sektor Mode, Design und Farbgestaltung und gibt so die Richtung für die nähere Zukunft der Möbel- und Einrichtungsbranche vor“, misst Reinthaler der Messe eine besondere Bedeutung auch für die Entwicklung der heimischen Möbel- und Einrichtungsbranche zu.

## Vier Aussteller aus Österreich

Österreich ist heuer in Mailand mit vier Ausstellern vertreten, zwei Unternehmen davon (Team 7 Natürlich Wohnen GmbH, Ried im Innkreis, und Steininger Designers GmbH, St. Martin im Mühlkreis) kommen aus Oberösterreich. Auf Grund der zunehmenden Exportbemühungen der österreichischen Möbelindustrie wird die Veranstaltung in Mailand in den nächsten Jahren jedoch weiter an Bedeutung gewinnen. Fachgruppen-geschäftsführer Reinthaler erwartet daher, dass in naher Zukunft weitere österreichische Aussteller den Schritt nach Mailand wagen werden, um Qualitätsmöbel aus Österreich dem internationalen Publikum auf dieser führenden Möbelmesse zu präsentieren.

Die jährlich stattfindende Möbelmesse in Mailand gilt neben der Bedeutung als internationaler Treffpunkt weitere Bereiche der Einrichtungsbranche auch als wichtiges Konjunktursignal dieser Wirtschaftszweige. Mit ihrer zunehmenden Exportorientierung ist gerade die oberösterreichische Möbelindustrie von der internationalen Wirtschaftsentwicklung abhängig. „Ein erfolgreicher Messeverlauf soll auch zu einem positiven Investitionsklima im In- und Ausland beitragen und dadurch als Konjunkturlokomotive fungieren“, erwartet sich Reinthaler gerade von der diesjährigen Mailänder Möbelmesse zusätzlich geschäftliche Impulse für die heimische Möbelbranche.

## Österreichisches Design in Mailand

Wenn die internationale Designwelt nach Mailand blickt, ist Österreich live dabei: Mitten in der Stadt in der „Rotonda della Besana“, einer ehemaligen Kirche aus dem 18. Jahrhundert, präsentieren 61 Aussteller unter dem Motto „Confession of Design“ Handwerks- und Designkompetenz aus Österreich. Sie legen, wie der Titel der Ausstellung schon sagt, ein Bekenntnis als Designation ab.